

# EL ECO DE LA FUSION

PERIÓDICO REPUBLICANO BISEMANAL

**AÑO IV**  
Precios de suscripción  
En Tortosa, al mes.... 0'50  
Fuera, trimestre..... 1'50  
Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Pago anticipado.

Tortosa 8 de Septiembre 1901

Puntos de suscripción  
En la REDACCION, y ADMINISTRACION, Replá, 3, donde se dirigirá la correspondencia y en la librería de don Arturo Morera, Angel, 16 y 18. **NÚM. 72**

## FIESTAS

### PADRÓN DE IGNOMINIA

DE LA MASCARADA LIBERAL

### QUE NOS DESGOBIERNA.

Según dijimos en nuestro último número, terminaremos hoy de reseñar el conato de fiestas con el cual nos han deshonrado los situacioneros que nos des gobiernan.

#### Velada literaria

Por fin después de vencer mil obstáculos verificóse dicha velada por la novel Sociedad Juventud Católica que ha hecho los esfuerzos posibles para que se llevara á cabo, sin la ayuda del Ayuntamiento como se les había prometido, faltando, por lo tanto nuestros *municipes* á la palabra que habían empeñado.

Fuimos invitados á dicho acto, pero, por exceso de original dejamos de reseñarlo.

La conducta de nuestros mangoneadores ha sido criticada por todos y en todas partes hemos oído las protestas; nosotros comprendemos que al faltar á lo que prometieron han estado en su centro.

La costumbre, señores, la costumbre.

#### Carreras de caballos mulos y asnos

Este espectáculo resultó poco más ó menos como todos los años; no hubo más que un defecto, se notó la ausencia del HASNO del *Diario de Tortosa*, que según se esperaba, hubiera ganado el premio, pues ahora, como mandan los suyos, no le hace falta la abundancia de pienso y no hay duda que hubiera resistido más que los otros, pero de seguro que el pobre estaría haciendo la digestión.

#### Cucañas y regatas en el río Ebro

Como todos los espectáculos que son gratis, es uno de los que se ven más concurridos, aunque la verdad se necesita tener en la filiación la nota de *valor acreditado*, para aguantar los *asfixiantes*, *sofocantes* y *cargantes* rayos solares que le tuestan á uno de tal modo que la verdad le entran ganas de zambullirse y hacer la competencia á los del *palo enjabonado*.

Lo amenizó la banda *Lira Dertosenense*, bajo la dirección del inteligente compositor nuestro particular amigo D. Salvador Domingo.

Pasó lo de las cucañas sin incidente alguno desagradable y cuando llegó el momento de las regatas hubo un escándalo de *órdago*.

Empezaron á correr tres lanchas; pero, de repente, y todas á una levantaron los remos y ce-

saron las regatas; la rechiffa fué general y el público protestaba de ver que se le tomaba el pelo de una manera ignominiosa.

¿Qué ocurrió? ¿A qué obedeció esta determinación? Pues á que como no habían anunciado el valor de los premios, se figuraban los marinos que serian lo propio que el año pasado, pero no resultó así, por cuyo motivo se retiraron. Nosotros creemos que hicieron bien, pues no se les dijo hasta última hora que no había más que un premio.

La autoridad fué *pitorreada* por el público en general, el cual le *endilgó* una *ovación digna de la plancha*, llegó hasta tal extremo la cosa que el Sr. Curto no pudo desembarcar donde se proponía y se vió en la imprescindible necesidad de efectuarlo en la parte opuesta y á *honesta* distancia de los que le habían *obsequiado* de modo tan expresivo que me dijo un *gaché* que estaba á mi vera: Me rio yo de la ovación que se ganó el *Meslusa* en la Plaza de Valdealcornoque, pues la de ese *municipe* la deja *tamañita*.

El público fué desfilando entre las *cuchufletas* y protestas correspondientes dirigidas á los mangoneadores que han demostrado tener la epidermis muy dura.

#### Bailes populares al estilo del país

Por ser esta fiesta una de las más económicas y por tener nuestros payeses interés en conocer el vencedor, estaba la plaza llena completamente.

La fiesta resultó agradable y sumamente típica, cuatro parejas, á cual mas bien vestida, se disputaban el premio.

Todas bailaron muy bien y fueron aplaudidas varias veces.

También cosechó aplausos, una pareja *diminuta*, que fué la última que salió.

A estas horas, no sabemos aun á quien se adjudicó el premio.

Los representantes de la autoridad estaban en el ruedo, para ver de más cerca á las bailadoras, y mientras tanto los carteristas estaban haciendo su agosto.

Señor *Jefe* de vigilancia, se ha acreditado usted de no ver más allá de sus narices.

#### Gran fiesta veneciana

Se hizo saber al público por medio de pregón,

que quedaba aplazada hasta el día siguiente del anunciado.

Con tan plausible motivo, hubo *juerga* y... ciertas *indirectas* para nuestros *municipes*; nada, que les ponían *azules*.

¿Qué porqué no se hizo? No lo sabemos; pero, sería facil que esperaban los *situacioneros* que fuera un fracaso, pues, no había arregladas más que dos barcas y según de público se decía lo estaban por la brigada municipal,

En fin, no lo ponemos en duda; pues no puede esperarse más que ridículos de los *meleros* tortosinos.

El jueves, por la noche se celebró la fiesta veneciana y se dispuso el *magnífico* (¿quién te lo ha dicho?) castillo de fuegos artificiales.

Solo vimos dos barcas, arregladas, una la del Ayuntamiento y la del casino *situacionero*.

La primera era un *simil* del kiosco del Parque; no vimos nosotros si tambien estaban los puntales, que, para que no se derrumbara se han colocado.

La otra, según unas era la *secuestrada* de Poitiers y según otros, era un emblema de la situación actual.

Habían además dos ó tres lanchas con farolillos y cañas, y otra representando una guitarra, en la cual hubo un amago de incendio.

Se conoce que para que duraran más los fuegos, los *piratécnicos* hacían *intermedios* cada dos cohetes.

¿Y que diremos de la *apoteosis final*?

Pues, que resultó muy pobre, pero muy pobre.

Nota: La música, al revés de los demás años, tocó en la orilla en vez de tocar en la barcaza.

¿Porque Sr. Alcalde interino esta *arbitrariedad*?

\* \*

¿Sres. *Municipes*, es así como se juega con la honra de la hospitalaria Tortosa?

¿Es así como se administran los fondos del pró común?

Ni Tortosa podía llegar á menos, ni Vds. á mas.

Pero, descuiden Vds. que despues de la acción viene la reacción, y cuando el pueblo de Tortosa se dé cuenta del ridículo que ha jugado, debido á la ineptitud de ese *casiquismo* vergonzoso, compuesto de *tránsfugas* y *expulsados*, que no se cuida más pue de llenar el *buche*, sea por los medios que sea, ese mismo pueblo escoba en mano, barrerá para siempre tanta inmundicia.

¡Arre allá..... farsantes!

## EL ECO DE LA FUSION

periódico republicano

Defensor de los intereses de la comarca

# INFORMACIÓN

Enterada la redacción de EL ECO DE LA FUSIÓN, de que en una correspondencia dirigida desde esta ciudad á *El Liberal* de Barcelona, se hacían cargos gravísimos contra nuestro respetable y estimado compañero don Juan Ribás, en lo concerniente á su honroso cargo de Presidente de la Comisión de Beneficencia, y, siendo como siempre nuestra línea de conducta, difundir la verdad de cuanto á nuestros lectores y correligionarios debemos darles á saber, no vaciló esta redacción en acordar, que uno de nuestros compañeros pasara sin pérdida de tiempo, á informarse minuciosamente en la propia Casa de Misericordia, de cuanto afecta al señor Presidente de la Comisión de Beneficencia.

Personado el redactor comisionado, en el Asilo del barrio de Jesús, tuvo el gusto de encontrar en su despacho al señor Administrador de aquel establecimiento benéfico y al señor Cura del mismo.

Apenas nuestro compañero había anunciado á dichos señores el deseo de visitar detenidamente cuantas dependencias existen en la casa y enterarse del estado y marcha administrativa de la misma, llegó el director de un distinguido colega local acompañado de otro señor quienes recorrieron y examinaron minuciosamente todo lo que existe en el referido Asilo, juntamente con nuestro representante, teniendo el señor Administrador y dos monjas una especial complacencia en enseñarles toda la casa y explicarles detalladamente, el régimen que se sigue en todo lo que es de su deber, y, en particular lo que es de incumbencia del señor Presidente, que como supondrán nuestras lectoras, era lo que precisamente nuestro redactor trataba de indagar.

Como nuestro comisionado se presentó en el Asilo sin previo aviso y siendo completamente desconocida su misión por parte del señor Administrador y religiosas, naturalmente nuestra información es hija de la espontaneidad con que respondían dichos señores á cuanto eran interrogados. Y vean ahora nuestros lectores el resultado.

Se dice en la infame correspondencia aludida, que el Diputado Presidente de la Casa de Beneficencia don Juan Ribás, hace allí de «amo y señor.» Primera injuria que rotundamente desmienten los que están al servicio de aquella Casa, quienes afirman reiteradamente que nunca el señor Presidente les ha impuesto nada que tuviera asomo de capricho, encareciéndoles siempre el cumplimiento en conciencia de sus deberes para con los infelices asilados.

En la mencionada carta se acusa también á nuestro amigo señor Ribás de que la Junta de Beneficencia no se reúne. Efectivamente se enteró nuestro comisionado, con los otros señores que visitaron la Casa, de que cuando el señor Ribás ha convocado á los señores que la forman, no se han molestado en asistir y entre ellos está Roig quien ni la atención de excusarse ha tenido. En corroboración de ello, el señor Administrador nos puso de manifiesto en su despacho, las comunicaciones que se han extendido con aquel objeto.

Otra de las groseras injurias dirigidas al señor Ribás, es la afirmación que se hace en dicha carta de que ha dirigido insultos á las religiosas. Preguntadas sobre este particular, no han sabido como abundar en pruebas de respeto y distinción que por su acierto, exquisito celo y amabilidad, les merece el Presidente de la Comisión de Beneficencia. No es posible imaginarse de la manera con que han protestado aquellas religiosas, ante la perversidad de semejante acusación. Ellas mismas han dado por supuesto que tan injuriosa imputación, no puede ser debida más

que á una gran mala fé de quien haya lanzado la noticia. Con información tan halagüeña para nuestra redacción, no podemos pasar ahora sin comentar de la manera que merece el proceder inicuo del sujeto que suscribe la correspondencia inserta en *El Liberal* de Barcelona del día tres del corriente mes, exigiendo además al director del *Diario de Tortosa* que la reproduce solamente en la parte que injuria á nuestro amigo el diputado Sr. Ribás, lo que como periodistas honrados debemos exigirle en vindicación del ultraje inferido á nuestro respetable compañero.

Bó y Singla, que suscribe la carta en cuestión la fechó según en ella se vé, en el mes de Agosto y en esta ciudad, apareciendo en el *Diario de Tortosa* del día cuatro del actual, cuando ya había desaparecido de ésta población.

El tal Bó y Singla, con semejante conducta, nos demuestra tener malísima educación propia solamente de corazones perversos, comprometiéndolo con ello la seriedad que considerábamos en *El Liberal* de Barcelona. Lanzando acusaciones de la índole de las que suscribe contra el señor Ribás, ese Singla, no ha sido caballero ni hombre de dignidad escapando de nuestra ciudad después de abusar de la cortesía y respeto que debía merecerle. Con su huida dá á entender que no quiere sostener lo que ha firmado, y, en éste sentido, le consideramos un pobre diablo que se somete á las necesidades de su estómago. Pero ¿cómo ha de sostener lo que á suscrito, si desconoce por completo lo que es objeto de la carta á *El Liberal*? ¿Un ratoncillo de periódicos, como ese Bó, que está dos días en Tortosa, quiere informar de asuntos que ni ha visto ni puede estudiarlos á conciencia, sin emplear mucho tiempo? ¿Se ha creído que con su vil y criminal proceder, *El Liberal* habrá de aumentarle la ración de alfalfa que se ha ganado con su carta? *El Liberal* de Barcelona debe convencerse de que su redactor Bó y Singla no ha hecho más que suscribir la carta amañada por adversarios políticos del partido republicano, en la que se ataca de una manera cobarde y ruin á nuestro compañero el diputado provincial republicano Sr. Ribás, y como no creemos que se haga solidario de lo que ha firmado Bó y Singla, éste, será desautorizado por su director, sorprendido en su buena fé y en la confianza que no merece ese indigno y poco aprensivo redactor.

En cuanto al *Diario de Tortosa* ya sabían oportunamente nuestros lectores, lo que le exigirá ésta redacción, que está convencida por experiencia, de que Manuel Domingo está saturado de desvergüenza y es un mentecato sin valor para contender con nosotros.

Para terminar, como punto á nuestra información practicada en la Casa de Beneficencia, aconsejamos á cuantas personas se interesan por la prosperidad de nuestra ciudad y quieren convencerse personalmente del estado de aquel Asilo, pasen á visitarlo, como debieran haber hecho los que critican con el solo afán de desprestigiar, empleando la calumnia como arma política.

## Crónica

Para que llegue á conocimiento de nuestros lectores y correligionarios, reproducimos á continuación la carta que nuestro amigo D. Juan Ribás, ha dirigido á D. Manuel Domingo Manuel, como Director del *Diario de Tortosa*, en vista que éste señor se ha permitido publicar en su diario parte de una correspondencia firmada por un tal Bó y Singla é insertada en *El Liberal* de Barcelona y que el incoloro de *Dominguet* parece hacerse propia, ya que reproduce solamente

los párrafos en que el indecente Bó y Singla se permite injuriar á nuestro amigo.

«Señor Don Manuel Domingo,  
Director del *Diario de Tortosa*.

Muy Sr. mto; en el número correspondiente al 4 del actual dá V. cabida á parte de una correspondencia de un tal Bó y Singla, publicada en *El Liberal* de Barcelona.

La expresada correspondencia contiene una colección de infamias que se dirigen á mi persona y como V. no comenta en uno ni otro sentido la expresada correspondencia, le ruego me manifieste si hace V. suyo el contenido del escrito, ó si por el contrario está dispuesto á rectificar expresando que V. no hace suyas las frases injuriosas que se dirigen contra mí, en la inteligencia de que si su respuesta no me satisface tendré el derecho de retarle á donde van los caballeros que tienen dignidad y los periodistas que saben lo que exige la profesión para dignificarla.

Queda de V. atento s. s. q. b. s. m.

JUAN RIBÁS.

Tortosa 6 Septiembre 1901.»

Por medio de su *Diario de Tortosa* contesta su director D. Manuel Domingo, á la anterior carta de nuestro distinguido amigo, lo que sigue:

### «PREGUNTA

El Sr. D. Juan Ribás, Diputado provincial, nos pregunta en carta de hoy, si estamos dispuestos á rectificar el contenido de la carta que copiamos hace pocos días de *El Liberal* de Barcelona, y dice el Sr. Ribás, contiene para él una colección de infamias.

*El Liberal* de Barcelona tiene un Director bien conocido, y la carta en cuestión, hoy reproducida también por el *Diario de Tarragona*, no es anónima, sino que está firmada por su autor, el Sr. Bó y Singla, conocido periodista que estuvo en Tortosa últimamente.

A ellos, pues, entendemos debe dirigirse el Sr. Ribás, y no á nosotros, que no añadimos ni punto ni coma á los párrafos de referencia.

Nosotros, que no tenemos Directores supuestos, respondemos siempre de lo que escribimos, es decir, de los trabajos de casa; creyendo que para aclarar ó alterar los textos reproducidos, sin comentarios, debe acudirse previamente al punto de origen ó procedencia.

No satisfaciendo á nuestro amigo Sr. Ribás la contestación que de todo trata menos de lo que se busca esclarecer, sin preámbulos ni rodeos para que el Sr. Domingo no se escape por la tangente, como acostumbra, nuestro referido amigo el Sr. Ribás comisionó á dos de nuestros estimados redactores para que fuesen á visitarle y pedirle que cumpliera con el deber de caballero.

Efectivamente, dichos dos redactores se personaron en el domicilio del Sr. Domingo y después de exponer el objeto de su visita explicándole las razones porqué se le pedía el nombramiento de dos amigos, con quienes pudieran ventilar la cuestión, negóse rotundamente á nombrarlos, toda vez que, dijo, entendía existe una cuestión previa de orden correlativo á resolver con el Sr. Bó y Singla, y que una vez resuelta nombrará ó dejará de nombrar las dos personas que le representen.

Esta figura se llama cobardía.

A ninguna persona que sepa leer entre líneas se le amagará la mala intención de los directores del *Diario de Tarragona* y del *Diario de Tortosa* pues, desde el momento que dan cabida en las columnas de sus diarios á las calumnias de la correspondencia de *El Liberal* es que creen en el contenido de la misma ó pretenden deshonorar al señor Ribás por medio del embuste y de la patraña.

Primeramente y desde el momento que lo publican, deben hacerse solidarios de la dicha correspondencia y en este caso el canalla de Manuel Domingo debería sostener en todos terrenos lo estampado, y cual cumple á los hombres honrados y de pundonor.

¿Lo ha hecho ese miserable? No.

En el segundo caso, la ruin bajeza de esos dos directores no tiene nombre y solo hombres mal nacidos emplean esas innobles armas.

Y no nos venga el Sr. Domingo con la cobardía de la *cuestión previa* del Sr. Bó y Singla, pues de ese mal llamado republicano, deshonor de nuestro partido, ya sabemos á que atenernos, pues á dignidad y caballerosidad, ni nadie nos ha de dar lecciones, ni tampoco las hemos de pedir.

El hombre ha de responder de sus actos, y si se apropia los de los demás debe sostenerlos con mayor energía si cabe ó no ser ladrón de trabajos ajenos, aun que sabemos que los directores de ambos periódicos hace tiempo están en pleito con el honor.

Se nos comunicó desde Tarragona que el Gobernador civil D. Bernado Amer, suspendió honrarnos con su asistencia á las ferias y fiestas de esta ciudad para las cuales estaba invitado, atendido á los informes del estado de descomposición política de esta comarca, comprendiendo el juego de la mascarada liberal, y que la invitación de los que nos des gobiernan se reducía á saciar la vanidad de poder estar sentados á la mesa juntos con la noble, inteligente y recta personalidad del Sr. Amer para que les sirviera de tapadera á sus continuados fracasos, y de túnica á la corrompida agrupación que usa el antifaz liberal.

Aplaudimos la actitud del Iltr. Sr. Gobernador, que con muy buen acuerdo no está dispuesto á seguir las huellas del Sr. Melero que nos trajo la perdición y ruina de esta Administración municipal.

Tortosa, como siempre que la honran con su presencia personas dignas, se hubiera envanecido de contar como distinguido huésped al señor Amer. Pero EL ECO DE LA FUSION, atento siempre á los deberes de cortesía y de respeto para con las personas y autoridades que lo merecen, que hubiera tenido especial complacencia en dar la bienvenida al Sr. Gobernador civil, se felicita al observar el acierto político de dicho señor, que en su visita hubiera presidido la más desastrosa dirección y el más bochornoso desconcierto que ha imperado en todos los actos de estas fiestas.

Es menester que los meleristas de esta ciudad se convenzan de que no todos los gobernadores autorizan inmoralidades, y son contados los que se prestan á secundar los fines bastardos de liberales de doublé, como los de la mascarada tortosina.

A los que representan esta farsa íntegro-carlista, se les habrán desvanecido los vapores alcohólicos que se les aglomeraban en sus calabazas, al formarse la ilusión de que con la venida del Sr. Gobernador, celebrarían la borrachera número dos.

Para nuestros fines políticos, no hay que decir que convenia que el Sr. Amer presenciase las ferias y fiestas dirigidas por ente tan inepto y duro de mollera como el que llaman jefe liberal, no siendo más que un hipócrita fariseo que para colmo de deshonor y de indignidad para medrar, hasta llegó á llamarse republicano, y no contará con dos votos, por su desvergüenza, el día no lejano que se le acabe el calor oficial.

El Sr. Gobernador hubiera enseguida reconocido que nuestra amada ciudad sucumbía bajo la despótica férula de un caciquismo sin precedentes que deshonor á la Comarca.

Todos los vecinos de Tortosa recordarán aquellos insulsos artículos que publicaba el *Diario de Tortosa* contra el Ayuntamiento que estaba compuesto de varias agrupaciones políticas y entre aquellas se contaban algunos amigos nues-

tros y que están *por ahora* procesados y suspendidos gracias á la desvergüenza de aquel borracho y de la estupidez de un *saltimbanquis* que firmó un escrito de reforma, que si hay justicia le ha de llevar de rejas á dentro.

Sin embargo, aquella situación llevó á cabo un sinnúmero de reformas y mantenía brigadas que continuamente estaban recomponiendo caminos vecinales y arreglando las calles de Tortosa.

No tenemos necesidad de enumerar las reformas realizadas, pues están presentes y á la vista de todo el mundo; y ahora preguntamos nosotros: ¿qué ha hecho la mascarada liberal desde que des gobiernan en esta ciudad? Nada absolutamente.

Por todas partes se vé el abandono más censurable. No se sostiene ni la más pequeña brigada municipal y eso que la recaudación de consumos es la misma sino es mayor; toda Tortosa pregunta que á donde vá á parar el dinero que se recauda como también todo el vecindario se fija en que el carlista-íntegro alcalde Bau, acaba de construir un gran establecimiento en la misma época que es alcalde, habiendo poseído muchos años una tienda abandonada y mugrienta.

Los caminos abandonados y en el más pésimo estado; las alcantarillas rebosando por todas partes las inmundicias; la calle de San Blas convertida en un pozo negro y á todas esas inmoralidades esos desvergüenzados, inclinados siempre á las infamias y crímenes, continúan tan tranquilos.

¿Dónde están aquellas energías de oposición, desvergüenzado Dominguet?

¡Pobre Tortosa en manos de esos hipócritas reaccionarios, que para saciar sus pocos correctos negocios, se encasquetan el morrión sagastino!

Al canalla de Roig, á ese traidor le caben todas las responsabilidades, que con el rostro encendido por la fuerza del champagne, se pone por montera á los tortosinos con tal de llevar su estómago de batre lleno de miserables y repugnantes piltrafas.

El granuja director del *Diario de Tortosa* y el indecente del de Tarragona que para aminorar la alta y digna representación en Tortosa y su comarca de nuestro buen amigo y compañero el diputado provincial republicano D. Juan Ribás, reproducen una parte de la asquerosa correspondencia de *El Liberal* de Barcelona, dejando de hacerlo en la parte final que dice:

«Tan larga serie de cargos, revelada ahora, no es nada más que la obra del caciquismo tortosino, y llámense los caciques fusionistas ó conservadores, y les apoyen carlistas, nocedalinos ó republicanos. Se ha dado el caso de que un cacique sea diputado provincial, su suegro alcalde y su cuñado juez municipal de 1.ª instancia.

Contra todo ello protesta Tortosa honrada, que quiere ser regida no por caciques omnipotentes, sino por gente culta y de moralidad notoria.»

Ese par de directores, indignos del cargo que representan, se hacen mutuamente el juego para repartirse los negocios que les tocan de la mascarada liberal que representan en Tortosa.

Juzgue con imparcialidad el vecindario de la provincia de Tarragona que no les conoce, la asquerosidad y desvergüenza de que están revestidos esos dos miserables directores antedichos.

Durante las fiestas y ferias celebradas en esta ciudad hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestro distinguido amigo y correligionario D. Julián Nongués, inteligente abogado y candidato que fué para diputado á Cortes por la circunscripción de Tarragona-Reus-Falset, donde cuenta con las simpatías del partido republicano.

El bocoy de ignominias, ese carlistón redomado de Roig, se engorda y goza permitiendo la publicación de infamias contra sus semejantes, pero es tan cobarde y canalla que cuando le exigen cuentas ó le llevan á la barra, se esconde como el más vil afeminado.

Esta conducta es propia de estetas.

El jueves último, tuvimos la grata satisfacción de dar un abrazo, en esta ciudad, á nuestro particular y distinguido amigo D. Anselmo Guasch, diputado provincial por el distrito de Tarragona, con quien, durante las breves horas que permaneció en esta ciudad del Ebro, hemos tenido el gusto de conversar largamente de los asuntos provinciales y especialmente de los atropellos y barbaridades que comete en esta comarca la *mascarada liberal*.

Gracias por la visita de tan buen amigo.

En la iglesia del Rosario, ayer á las siete de la mañana, contrajeron matrimonio la agraciada y distinguida señorita doña Rosario Dalmau Mestre, hija del acreditado y rico comerciante, cariñoso amigo nuestro, D. Agustín Dalmau Porqueres y nieta del que en vida fué consecuente y estimado correligionario nuestro D. Policarpo Mestre Sanz, con el joven é inteligente comerciante D. José Nicolau Porqueres hijo de nuestro malogrado amigo D. José, pariente cercano de la respetable familia de los señores Nicolau de esta ciudad.

Asistieron á tan solemne acto numerosos amigos de ambas familias, habiendo estas obsequiado á los nuevos cónyuges con valiosísimos regalos.

En el tren correo del mediodía salieron para Valencia, Zaragoza y Barcelona.

Deseamos á los recién casados interminable luna de miel é incabables felicidades, haciendo extensivos nuestros vivos deseos á las familias de los señores Dalmau y Nicolau.

Con satisfacción participamos á nuestros correligionarios que el acreditado abogado, vecino de Tarragona, D. Julián Nongués, se dió de alta en la matrícula de este distrito para ejercer su carrera en este juzgado de instrucción.

Nos alegramos de poder contar con los servicios de tan inteligente letrado.

La empresa del Teatro principal, ha tenido la galantería de invitar á los asilados de la Casa de Beneficencia de esta ciudad, á una función de Cinematógrafo, dedicada exclusivamente á aquellos infelices hijos de la desgracia.

Agradecemos de veras el acto caritativo de los señores D. Pedro Franquet y D. Ramon Navarro, en nombre de los acogidos en el Asilo del barrio de Jesús, que quedaron sumamente contentos de la divertida velada que se les proporcionó, con motivo de las fiestas celebradas estos días en esta ciudad.

Según leemos en *La Publicidad* de Barcelona, ha sido víctima de un atentado el presidente de la república de los Estados Unidos M. Mac-Kinley, en Buffalo.

Mientras recorría las instalaciones de la Exposición americana, un sujeto le disparó de cerca dos tiros, penetrando una bala en el pecho y otra en el abdomen.

Los médicos han pronosticado la muerte inevitable.

Copiamos de un colega de esta ciudad, el siguiente suelto:

«Háblase en Barcelona de un suceso que le ocurrió al Sr. Lerroux en Rivas.

Acercáronsele tres guardias civiles, le preguntaron si era el señor Lerroux y le insultaron por haberles atacado en el meeting.»

¿Para esto hay un presupuesto en España que esquilmal al contribuyente?

En Cuba, Puerto Rico y Filipinas y ahora aquí en la Península es donde deberían demostrar, que su misión es la de garantizar la integridad y seguridad á que la Patria y todo honrado ciudadano tienen derecho.

# LIBRERÍA, PAPELERÍA

## CASA EDITORIAL

Centro de suscripciones é imprenta

DE

# ARTURO MORERA

ANGEL 16 Y 18.—TORTOSA.—ANGEL 16 Y 18. TORTOSA

Representante de la casa de Clichés tipográficos, Fotografo, Zinografía, Autotipia (grabado directo), calcos, ampliaciones, reportes y demas aplicaciones de la fotografia de

**J. Furnells**

Nuevo procedimiento de

**LOS TRES COLORES**

Se reciben encargos para

## LITOGRAFÍA

Esta casa, montada á la altura de las capitales, puede presentar el género en tan buenas condiciones como en las principales de España.

Gran existencia en papel de impresión, blanco y de colores.

## SELLOS DE GOMA

Encuadernaciones elegantes y económicas

Impresión de Obras de texto, Folletos, Periódicos, Revistas, Ilustraciones, Catálogos, Notas de precios, Circulares, Papel cartas, Facturas, Talonarios, Memorandums, Sobres cartas, Tarjetas anunciadoras, Acciones, Chèques, Letras, Pagarés y toda clase de impresos para grandes sociedades, etc., etc.

## ESPECIALIDADES DE LA CASA

Impresiones cromo-tipográficas en Invitaciones, Tarjetas, Titulos honoríficos: Participaciones de enlace, de Natalicio, de profesion religiosa, de Primera Misa y toda clase de trabajos de fantasia, Recordatorios, Esquelas mortuorias y todo lo concerniente al arte tipográfico.

## AGUA MINERO MEDICINAL

Clorurada bicarbonatada y litínica

DEL MANANTIAL DE NUESTRA SEÑORA DE LA

## ESPERANZA

TORTOSA

DECLARADA DE UTILIDAD POR R. O. DE 1 DE AGOSTO DE 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medallas de oro por varias academias científicas y en diversas exposiciones universales.

Deposito en Barcelona: Calle Dormitorio de San Francisco, número 9.—Puntos de venta: En todas las farmacias y depósitos de aguas minerales.—Propietario: Excelentísimo señor don MANUEL PORCAR Y TIO.

## ZAPATERIA DE MORESO

PLAZA CATEDRAL Y ARCO DEL ROMEU  
TORTOSA

SURTIDO de CALZADO de todas clases y precios, fabricado única y exclusivamente para esta casa por la importante y acreditada fábrica de ARRUFAT y COMPANIA de Barcelona.

Se construye á MEDIDA y con arreglo á los últimos modelos.

Especial cuidado en pies delicados, á cuyo objeto la casa cuenta con toda clase de hornería.

(Casa fundada en 1866)

PRECIOS FIJOS, VENTAS AL CONTADO

## EL ECO DE LA FUSIÓN

PERIÓDICO REPUBLICANO BISEMANAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE ESTA COMARCA

Redacción y Administración: Replá, 3.

GRAN FÁBRICA DE BEBIDAS GASEOSAS

DE

## ENRIQUE ZARAGOZA

San Blas, núm. 11.—Tortosa

Productos elaborados con el

bicarbonato de sosa puro

Limonadas gaseosas elaboradas con el bicarbonato sosa, clase 1.ª

Limonadas gaseosas elaboradas con todos los demás sistemas conocidos, clase 2.ª

Zarzaparrilla verdad con esencia pura, clase 1.ª

Zarzaparrilla, clase 2.ª

Brea Munera con esencia, clase 1.ª

Cerveza alemana tónica y de gran pureza. Cervezas Extranjeras de varias clases.

Se elaboran también de encargo, tanto en botellas como en sifones los siguientes aperitivos: Amer-Picón, Absenta, Vittel, Vermouth, etc. etc.

Se hacen de encargo toda clase de bebidas refrescantes.

## Agencia de negocios

SATURNINO RIVERA

9.—PENNSULAR.—MADRID

Esta casa se dedica á gestionar el pronto despacho de expedientes de Clases pasivas, y cuantos asuntos administrativos, judiciales y mercantiles se le encomienden; adelantando los gastos que para ello pueden originarse.